

Antonio Calvo: " Los rankings son injustos con las universidades" - El Economista - 26/11/2015

Noelia García MADRID.

El catedrático de Economía Aplicada Antonio Calvo Bernardino fue elegido en julio rector de la Universidad CEU San Pablo, en sustitución de Juan Carlos Domínguez Nafría.

¿Qué retos emprende como nuevo rector de esta institución?

En primer lugar, la defensa de los valores de la institución; el respeto por la tradición en el ámbito formativo; la internacionalización; una apuesta por la profundización de la calidad en la investigación y gestión de servicios para el alumnado y, por último, un aumento en la visibilidad.

¿Cómo ve la implantación de Bolonia en España?

Ha sido un proceso de adaptación inacabado. Si no hemos tenido fondos, no hemos podido aplicar este nuevo modelo como otros países de Europa, y más difícil lo han tenido las públicas.

¿Qué opina del 3+2?

El 3+2 no puede ser una cosa que se genarlice, requiere un estudio en profundidad y un consenso entre todos los rectores y el Gobierno. No todas las carreras valdrían para este modelo, habría que consensuar cuáles serían.

¿Cree que si cambia el Gobierno cambiaría este decreto también?

La experiencia nos demuestra a lo largo del tiempo que esto ha sido así. Un cambio de Gobierno implica un cambio de política educativa. Hay que llegar a un consenso nacional en materia de educación.

¿Cree que sobran universidades en nuestro país?

Creo que no. Si analizamos el número de universitarios con las necesidades que tiene el panorama del mercado laboral, es verdad que, en algunos casos, podría haber un exceso de sobrecualificación de estudiantes. Pero esto no

“Los rankings son injustos con las universidades”



ROCÍO MONTOYA

Antonio Calvo Bernardino

Es el nuevo rector de la Universidad CEU San Pablo

Formación: Es doctor en Ciencias Económicas y Empresariales por la UCM.

Trayectoria: Su actividad como docente en el CEU data de 1985, fue vicerrector de Ordenación Académica, Profesorado e Investigación (1999-2004) y vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado (2004-2007). También, es autor de una decena de libros en el ámbito de la Política Económica.

es derivado de la universidad, sino que quizás, en otras capas de la educación, como es la FP, en España no se ha apostado por ella y, por tanto, ahí hay un déficit que no se ha cubierto y los universitarios, a veces, tienen que cubrir esas plazas.

¿Cuáles son los retos de la universidad española?

Creo que debemos consolidar el sistema universitario, tener recursos a lo largo del tiempo para poder financiar sus proyectos. Otro reto es tener una política educativa estable fuera del albur del componente político. Los rectores estamos en un compás de espera, porque tenemos elecciones en nada y estamos pendientes de si la reforma del ministro Wert vuelve a ser reformada.

¿Qué opina de los 'rankings'?

Los rankings son un indicador sin más, y no podemos ponerlos en un altar como si fueran una verdad innegable. Los rankings son muy injustos, valoran cosas muy diferentes. Comparamos universidades que tienen un presupuesto por alumno que es tres o cuatro cifras mayor que otras universidades. Es cierto que los rankings sirven a los alumnos a decidirse e incluso para las propias universidades que se miran entre sí. Pero es un indicador injusto para la universidad española.